

新年号

発行所
熊本県 大津町
大津町中央公民館

印刷 大津 坂本印刷所

広報

おおづまち

No.202 昭和43年1月発行 毎月1回発行

人口の動き

出生	16
死亡	19
転入	53
転出	75
世人	4,441
人口	20,113
男女	9,506
	10,507



役場青年部では12月16日中央公民館に母子家庭児童62名を招いて美しく飾られたクリスマスツリーの下で歌やゲームで一日を楽しくすごした。
保育養成所よりも応援にかけつけ、児童たちはおみやげのケーキに大満喫

低所得、闘病生活者など不幸な方々にお見舞をと大津ロータリークラブをはじめたくさんの方、団体より町社協をとおして読々と多額の助け合い金が届き「福祉の町大津」にふさわしい情景が各所にみられた。

新 年 賀 祝

大津町民の皆さま、新年おめでとうございます。お家の皆さまの御健康と御幸福を先づ第一にお祈り申し上げます。次には昨年の数十年振りの異状な干ばつによる畑作地帯の深刻な被害に對し心から御同情申し上げますと共に、今年こそは農作物に天の恵みが豊かになりますよう、是非お願い致したいのであります。

今年は国政及び地方行政の上で、予算編成に關し、「財政の硬直化論」が本格的に憂慮すべき問題として論議されることがあります。これは何も今年になつて突然出でた問題ではなく、數年前から少しつづけてきた、いわば財政の動脈硬化現象であります。

国及び地方自治団体を通じ、近年歳入の伸び率よりも歳出の中での義務的経費の伸び率の方が高いので、年と共に新規事業に向けることのできる財政のゆとりが少くなくなったといふわけであります。國民又は地方住民の行財政需要は今後更に旺盛度なものとなるべきですが、将来新築問題が迫えておりますので、常にこの問題を考慮せなければなりません。

大津農高の熊農との統合の問題は皆さんの御協力で正面からややら立ち消え状態となり、大津農高の存続が決定的となりましたが、今年はよいよ敷地を確保して建築に着手しなければと思ひますが、将来新築問題が迫えておりますので、常にこの問題を考慮せなければなりません。

役場庁舎の新築も未解決のまま越年しましたが、今年はよいよ敷地を確保して建築に着手しなければと思ひます。農業療養事業も遅れ馳せ乍ら漸く実施段階にはいるものと思はれます。三ヶ月前既に事業者として関係農家各位の緊密一番のご協力が必要となつて参ります。交通事故はますます増加し、交通戦争といふ感じが切実となり、交通安全対策に町民総げき態勢を具現しなければなりません。

町道及び農道の改良舗装はよいよ重視するべき問題に意欲的に取り組んで上げて欲しい、農業開発計画については地主の皆さんを含めて関係者のみならず協力して最善の方策を案出すべきであ

町長 坂 本 篤 美

り、そのためには反対農家の方々ももう少し胸襟を開いていただきたいと思います。大津バイパスの問題は実施測量寸前になつて色々な要望が出て建設省が困り、十二月月中旬では建設省側がカンニャタ玉を破裂させたようなことになつて、今年度はこれ以上の進展の見込みがつかず、誠に残念であります。将来にかけて努力を継続打開の方途を見出さなければなりませんが、将来新築問題が迫えておりますので、常にこの問題を考慮せなければなりません。

大津農高の熊農との統合の問題は皆さんの御協力で正面からややら立ち消え状態となり、大津農高の存続が決定的となりましたが、今年はよいよ敷地を確保して建築に着手しなければと思ひますが、将来新築問題が迫えておりますので、常にこの問題を考慮せなければなりません。

役場庁舎の新築も未解決のまま越年しましたが、今年はよいよ敷地を確保して建築に着手しなければと思ひます。農業療養事業も遅れ馳せ乍ら漸く実施段階にはいるものと思はれます。三ヶ月前既に事業者として関係農家各位の緊密一番のご協力が必要となつて参ります。交通事故はますます増加し、交通戦争といふ感じが切実となり、交通安全対策に町民総げき態勢を具現しなければなりません。

町道及び農道の改良舗装はよいよ重視するべき問題に意欲的に取り組んで上げて欲しい、農業開発計画については地主の皆さんを含めて関係者のみならず協力して最善の方策を案出すべきであ

（二）伝染病のない街

手ぬかりは大流行のもと

わたくし達の生活水準は急速に上昇

してやがて歐米諸国に近づいてきました。

ところが一方ではこれとは逆に赤

痢や日本脳炎などの伝染病が次第に増

加の傾向にあります。

全国で一年間に届出のある赤痢患者の

数は約七万人で大津町でも昨年六十名

という多数の患者が発生しました。

このままではいつまでも町から赤痢菌

を追放することはできません。

伝染は口から

伝染病を代表するものは赤痢です。

その病原菌は大便の中に含まれて排泄され手指出に附着した水や食物をおこします。

とおとつ口に運ばれて赤痢菌をおこすものであります。又ハエやゴキブリも菌を運ぶ役割をしており食器や食物に菌を移します。

赤痢菌は伝染力が非常に強い悪魔です。

から注意に注意を重ねましょう。

赤痢にはまだ予防注射の薬剤が発見されていません。

感染予防の心がけが第一です。

手ぬかりは大流行のもと

伝染病が発生したあと原因をたしかめて見るといつかの手ぬかりが運悪くなります。そしてその手ぬかりが運悪く重なった時程大流行につながります。

例えは幼児が腹痛を起こす、この時軽い下痢ぐらいと簡単に衆人治療をする

一二三日すると赤ん坊の便が悪くなるオシメを風呂場で洗つたり、よこれた手で次事をしたりして家族全員赤痢におかされた例もあります。

いつも手をきれいにしておくことは身だしなみの一つであります。

日々には見えなくとも私達の手は大腸菌

やその他の病原体で汚れています。

作業後、用便後、外出後、食事前、調理前には必ず石けんをつけて入念に手洗いを実行しましょう。

子供達に教える前に先づ大人から手本を示し子供達が容易に手洗いができるよう設備をしましよう。

ハエは畜舎や便所その他シメジメした

畜舎は家バエの生産源

ハエは畜舎や便所その他シメジメした

赤痢菌は畜舎で繁殖するので要注意

不潔な所で生れます。

こうした不衛生な所毎日殺虫剤を施して、よりきれいにしておく心がけが大事で、先づハエが発生しないよう

発生したハエは完全に撲滅するようにしましょう。

赤痢菌は畜舎で繁殖するので要注意

—(3)—

いつも手をきれいにしておくことは身

だしなみの一つであります。

日々には見えなくとも私達の手は大腸菌

やその他の病原体で汚れています。

やその他の病原体で汚れています。

日々には見えなくとも私達の手は大腸菌



水道管は寒いのが大きい

冬にそなえて

北向きのところ、風当たりの強いところ
屋外の水道管などが一番寒波に弱く
これに適した防寒保温材の新製品がで
きましたので、利用希望の方は末尾の
指定工事店へ

天気予報じよ注意

冷え込みの予想される夜は、おやすみ
前に少量の水を出しておくのも最善の
方法です。

寒い夜は鉛筆の芯と水を出す

ヤダチの下セシソバウのところ
流下する水流の直經が約三ミリ程度
(マツチの頭位)で出して一時間に約三
十リットル出ることにな、夜十時か
ら朝の六時まで約二四十リットル、

水道管が凍つたら
水道の水の出しはましなしは不経済のよ
うですが、シャグチを一回取り替える
と六〇〇円以上となり翌日も寒ければ
又破裂します。

水道管が凍つたら
いねないこと……
①布に湯を含ませて少しづつ氣長に温
める ②破壊して水がふきだして
をかける ④シャグチを無理にまわす
こうして下さい……

又は指定工事店に申し込んで下さい。

指定工事店以外のモグリ業者にたのみ

ますと規格外の悪い材料を使っています

いかげんな事をされ、その上発見さ

れますと給水停止処分や過料処分とな

るので充分注意して下さい。

業者名 電話 住所

岩下建設 三三四 新村

小原鉄工所 一三二 聖通

村上 清人 一六六 仲町

村上 能男 (呼)七四 駅通

水道管を

寒さから守ろう

料金にして五円七十六銭程度です。

一回シャグチが破裂すると

水道事業は指定工事店で
限られた職員と指定工事店では対応
する修繕の申し込みに応じかね、昨年
の二月には不眠不休で四日もかかりま
した。何日も水が出なかつたり、破裂
して水がふき出し室内が水びたしな
った経験は二度といたくないものです

聞いて下さい。

寒波による破裂修理は迅速困難……

限られた職員と指定工事店では対応
する修繕の申し込みに応じかね、昨年
の二月には不眠不休で四日もかかりま
した。何日も水が出なかつたり、破裂
して水がふき出し室内が水びたしな
った経験は二度といたくないものです

町民税 干害被害者に免税

七十数年振りといわれる大干害の対策として、町では干害による被害者に

減免申請書の認定を怠りませんが、その内容は次のとおりです。

対象となる被害者

町民税については四十一年中に収穫すべき農作物につき干害により生じた損失額の合計額が平年に於ける農作物の収入額の十分の五以上であるもの、国民健康保険税についても、右のうち前年の合計所得金額が四十万円以下全額が百八十万円以下であるもの及び

一千円以下であるもの、戸籍手数料令改正の規定に限ります。

第一期及び第二期、国民健康保険税は追加認定し学用品費、教科書費、給食費を補助することになり、十二月町議会に補正予算を計上しました。

この場合町税とも農業所得に係る所得割合に限ります。

第三期及び第四期、国民健康保険税は第四期及び第五期部分で左記の割合によ

本及び証明書一枚各五〇円

一千円以下十分の四、

一千円以下十分の二

干ばつ農家の児童生徒に就学援助費を補助

干害により農業所得が五〇%以上減少した農家に対し、準要保護児童生徒を

追加認定し学用品費、教科書費、給食費を補助することになり、十二月町議

会に補正予算を計上しました。

戸籍手数料令改正

一月一日より戸籍手数料令が次のよう
に改正されましたこれは全国市町村と
も同額です戸籍関係の閲覧券一件、抄

優良家畜の購入補助

のどかに楽しく憩いができるように配慮して設計されています。

申込期限は一月三十一日までです。

早目に申込んで下さい。

対象家畜 肉用牛、乳用牛、種馬
資格 (1) 肉用牛 昭和四十三年一月三十日現在で生後三十六ヶ月
(2) 乳用牛 昭和四十三年一月三十日現在で生後三十六ヶ月未満の高等資格牛又は保育登録牛以上
(3) 種馬 明二歳~三歳で本資以上

未満の本登録牛以上

月三十一日現在で生後三十六ヶ月未満の本登録牛以上

◎乳用牛 昭和四十三年一月三十日現在で生後三十六ヶ月未満の本登録牛以上

未満の本登録牛以上

申込方法 血統書及び印かん持参の上

本人が直接町畜産係へ。

県蚕業講習所生徒募集

国民年金に任意加入される方には老令年金の通算制度が発足に伴い任意加入

者は、満六十才迄加入できますから今後もどしどし加入を申し出られるようおすすめします。

熊本県蚕業講習所生徒が募集されています。募集人員は本科別科共に各々二〇名 受験資格その他詳細については役場若しくは大津町蚕業農業協同組合におたずね下さい。

冬休みの暮し方

老人憩の家建設着工

「交通事故から子どもを絶対に護りましょう。」

老人のしあわせを願つてさきに老人福祉法が制定され老人福祉の活動が各地に行なわれるようになりましたが、町では老人福祉施設「憩の家」の起工式を去る十二月五日現地(保健園の里)で行ないました。

既に施工者中山建設によつて工事が進みていますが、老人憩の家は木造五坪の平家で(五五坪)二四一平方メートルの屋内は喫茶室、大広間、浴場、事務室、管理人室などおとよりの人達が

-(5)-

おだすね下さい。

〔2〕不良化からお互いの子どもを護りましょう。
休みは最も不良化しやすい時と考えなければなりません。

「自分の子どもに限つて」という親の安心感は絶対に危険です。

〔3〕食べすぎから子どもを護りましょう。
过大の健康によつて、そこだけに明かるく、楽しい家庭を築きましょう(教委)

老令福祉年金の
定め請求
急いで下さい

現在老令福祉年金の受給該当者は、明治三十年十二月以前に出生した人ですが、未だ裁判請求をしていない人は今直ぐ毎年年金係で請求手続きをして下さい。但しこの福祉年金には次のように支給制限があります。

一、公務扶助料(遺族年金)を貰つて居る人は十二万九千五百円以上、普通恩給受給者(本人の場合は支給されない)二万四千円以上の夫婦は支給されません。然し夫婦共存して居られる方は支給されます

二、所得制限もありますがこれは近々制限額が緩和されますので一応手続きはとつて下さい。
昭和四十年の該当者は明治三十一年生れの人ですから自分の生年月日に気をとめておいて誕生日が過ぎましたら成るべく早目に手続をして下さい。
尚老令年金額は一万九千二百円です。

国民年金の任意加入 六十才まで入

お正月はどうしても食べすぎて健康をそこなうことが多いのです。

特に注意をばらついて下さい。

西田病院からお互いの体を護りましょう
赤羽は大津町の最大の不名義です
衛生の町大津にするようお互いに努力いたしましょ。

お正月はどうしても食べすぎて健康をそこなうことが多いのです。

特に注意をばらついて下さい。

西田病院からお互いの体を護りましょう
赤羽は大津町の最大の不名義です
衛生の町大津にするようお互いに努力いたしましょ。

町長に便りを出そう

新年の新生活運動

お寒くなりました
町長様 今年は青年学級はやめて下さ

い 私達の稱が悪く、けいこに行こ
うと思つても材料かつたり、バ
ス代払つて行けません

皆ニヨヨンに娘の人達はたいぶん行き
ます。外の人達がバスでいいことを留
め行くのをみると本当にみじめでど
うしようもありません

せめて今度だけでもやめて下さいませ
んか お願いします

本当に悲しくなります どうかお願ひ
します 本当に〜、お願いします

農家の娘

新しい制度

すべての異動届が

一回ですみます

住民登録法が廃止になり住民基本台帳制度が十一月十日より施行されています。窓口で一切の届出がすむことになつたこの新制度について役場町民課に話を聞いてみた

この制度のねらいはどん

なところにあるのですか

窓口の大部分は転出転入など異動のたびごとに色々な届出が必要でしたが、一つの届出をするれば自動的にすべての届出がすむといった具合に窓口事務の合理化、能率化をはかつたものです。

大津町ではすでにこの制度は実

施していたのではないですか

そうです 大津町では三十七年七月に事務改善を行つてこの制度の施行に先がけてすでに実施しています

今回の制度で届出の書式が全國的に統一されたわけですね

具体的に少し説明して下さい

例えば転入の場合徴収、国民健康保険、国民年金、米穀配給、選舉人名簿登録、教育関係とそれぞれの届出が必要でしたが、この制度により一つの書式ですべて届出が